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ATA

ATA n°05/2020. Aos oito dias do mês de julho de dois mil e vinte, às nove horas e seis minutos,
por webconferência via plataforma Mconf, reuniu-se ordinariamente o Conselho da Unidade,
sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a presença dos
Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Ana Paula Gomes, Antônio Domingues Brasil,
Bianca Pereira Moreira Ozório, Carla Silva da Silva, Christian Garcia Serpa, Daniel Souza,
Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos,
Franciele Müller Ribeiro, Fernando Ramos Torres, Humberto Camargo Piccoli, Jeferson Avila
Souza, Jorge Alberto Almeida, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida de
Souza, Liércio André Isoldi, Luciano Volcanoglo Biehl, Maike William Barros Pinheiro, Rodrigo
Rocha Davesac, Márcio Ulguim Oliveira, Márcio Wrague Moura, Milton Luiz Paiva de Lima,
Oberdan Carrasco Nogueira, Phelype Haron Oleinik e Thais Andrezza dos Passos; Justificada
a ausência do conselheiro Kleber Eduardo Bianchi; ausentes os conselheiros: Josiara Novôa,
Fernando Assis Vasconcellos e Yuri de Magalhães. Antes de iniciar a reunião, o Prof. Cezar
Bastos apresentou os novos docentes efetivos da EE, Prof. Jose Rafael Yepez Aguirre e Profª.
Rosangel Rojas de Yepez, os quais integrarão o corpo docente da EE adidos ao Núcleo de
Estruturas da Engenharia Civil, pela aposentadoria do Prof. José Milton de Araújo e do Prof.
Joaquim Vaz. O Prof. Cezar deu boas-vindas aos novos docentes, os quais agradeceram a
acolhida. Assim, o Prof. Cezar Bastos iniciou a reunião com o Primeiro assunto: Aprovação
da Ata 04/2020 - EE. A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento
em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 08/2020 – Projeto
de Extensão intitulado “Serviço de Assistência à Construção Civil Profª. Dacila Vitola -
SASCC" - Profª. Rita de Cássia Gnutzmann Veiga. Este assunto foi retirado de pauta, a
pedido da Câmara de Projetos da EE. Terceiro assunto: Parecer CP 09/2020 – Alteração de
Plano de Trabalho do Projeto de Pesquisa intitulado “Influência do gás de proteção na
correlação entre indutância e a regularidade do processo MIG/MAG operando no modo
de transferência por curto-circuito" - TAE Daniel Souza. O Prof. Cezar fez a leitura do
Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. A alteração prorroga o prazo
de conclusão do projeto para dezembro de 2021. O Prof. Brasil salientou que seria importante
a participação de alunos nesses projetos da EE, tornando a participação discente critério para
aprovação desses projetos. O Prof. Cezar ressaltou que é possível que esse e outros projetos
contemplem a participação de alunos, embora não apareça nos textos de submissão. O TAE
Daniel Souza informou que o projeto ora em discussão tem a participação de discentes.
Também sugeriu o referido TAE que projetos como esse devam apresentar relatórios de
prestação de contas, pois eles utilizam consumíveis e outras estruturas da Unidade. Também
deveria ser apresentado como prestação de contas desses projetos o que foi produzido por
eles. Por fim, o Parecer foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Quarto
assunto: Parecer CP 10/2020 – Alteração de Plano de Trabalho do Projeto de Pesquisa
intitulado “Estabilização de solos arenosos com cinzas de casca de arroz (CCA) e cal" -
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que
o mesmo foi favorável à sua aprovação. Ressaltou também que a alteração foi a prorrogação
do prazo do projeto para maio de 2022. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado
por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 11/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado
“Efeito da corrosão na tenacidade de juntas soldadas pelo processo arco submerso em
chapas de aço naval ASTM 131 grau AH36 " - TAE Daniel Souza. O Prof. Cezar fez a leitura
do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Assim, colocado o
Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 12/2020 –
Alteração de Plano de Trabalho do Projeto de Pesquisa intitulado “Estudo da
microestrutura de revestimentos soldados por MIG/MAG usando diferentes técnicas de
soldagem e sua relação com o desempenho frente a solicitações de tribocorrosão " -
TAE Daniel Souza. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à sua aprovação. As alterações versam sobre a prorrogação do término do projeto
para 31/12/2021 e a ajustes no texto do projeto no Sistemas de Projetos - SISPROJ da FURG.
Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto:
Parecer CP 13/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado “Estudo da fluência em materiais
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sintéticos a baixa temperatura" - Prof. Carlos Eduardo Marcos Guilherme. O Prof. Cezar
fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Assim,
colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CP
14/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado “Estudo sobre solos lateríticos da região sul do
Brasil visando emprego em pavimentação" - Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos - Ad
referendum. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à
sua aprovação, e que foi aprovado Ad referendum deste Conselho por questões de prazo.
Assim, colocado o Ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto:
Parecer CP 15/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado “Análise de sensibilidade de modelo
de onda unidimensional aplicado à cravação de estacas" - Prof. Antônio Marcos de Lima
Alves. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua
aprovação. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
assunto: Parecer CP 16/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado “Automatização em
controle em seguimento de trajetória de atuadores hidráulicos" - Prof. Fábio Augusto
Pires Borges. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à
sua aprovação. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
primeiro assunto: Parecer CP 17/2020 – Projeto de Extensão intitulado “Laboratório de
Geotecnia e Concreto - EE/FURG - Práticas extensionistas em Engenharia Civil - 2020-
2024" - Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Assim, colocado o Parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto: Parecer CP 18/2020 –
Alteração de Plano de Trabalho do Projeto de Ensino intitulado “Projeto e construção de
um modelo físico para ensino de percolação de água nos solos" - Prof. Cezar Augusto
Burkert Bastos. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável
à sua aprovação. As alterações foram a prorrogação do prazo de conclusão do projeto para
31/07/2021 e o correspondente ajuste no cronograma. Assim, colocado o Parecer em votação,
foi aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: Parecer CP 19/2020 – Projeto de
Extensão intitulado “Parceria de produção de face Shields ABCM" - Prof. Gustavo da
Cunha Dias. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à
sua aprovação. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
quarto assunto: Parecer CP 20/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado “Modificações
superficiais na conformação mecânica: texturização superficial e revestimentos" - Profª.
Henara Lillian Costa Murray. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo
foi favorável à sua aprovação. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Décimo quinto assunto: Parecer CP 21/2020 – Projeto de Pesquisa
intitulado “Efeitos da contaminação por etanol e água na lubrificação de motores flex" -
Profª. Henara Lillian Costa Murray. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à sua aprovação. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Décimo sexto assunto: Parecer CP 22/2020 – Alteração de Plano de
Trabalho do Projeto de Pesquisa intitulado “Simulação e otimização de sistemas
marítimos" - Prof. Cristofer Hood Marques. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. As alterações foram a prorrogação
para a conclusão do projeto para 01/08/2022 e a atualização da equipe de trabalho do projeto.
Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo sétimo
assunto: Parecer CP 23/2020 – Alteração de Plano de Trabalho do Projeto de Pesquisa
intitulado “Modelagem e controle de seguimento de trajetória de atuadores hidráulicos" -
Prof. Fábio Augusto Pires Borges. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à sua aprovação. Foram alterados o prazo de execução do projeto para
31/07/2020 e a atualização da equipe executora, com a inclusão de um aluno bolsista. Assim,
colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo oitavo assunto:
Parecer CP 24/2020 – Alteração de Plano de Trabalho do Projeto de Ensino intitulado
“Oficina de aprendizagem para parametrização do processo de soldagem a plasma
alimentado por pó visando revestimentos duros" - TAE Thais Andrezza dos Passos. O
Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação.
Foi prorrogada a data de conclusão do projeto para 31/07/2020. Assim, colocado o Parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo nono assunto: Parecer CP 25/2020 –
Projeto de Pesquisa intitulado “Estabilização físico-química de rejeitos de dragagem" -
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que
o mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof. Fontoura salientou a dificuldade em alocar
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corretamente rejeitos de dragagem, sobretudo em Rio Grande, o que tem acarretado
problemas de ordem econômica e ambiental, fato que reforça a importância de projetos como o
ora discutido. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Vigésimo
assunto: Parecer CP 26/2020 – Projeto de Pesquisa intitulado “Acionamento de motor de
veículo elétrico com frenagem regenerativa" - Prof. Vítor Mauro Fiori. O Prof. Cezar fez a
leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Sugeriu o referido
Professor que se coloque no texto dos projetos se há ou não participação de alunos de
graduação e/ou pós-graduação. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Vigésimo primeiro assunto: Parecer CP 27/2020 – Projeto de Extensão
intitulado “Túnel de desinfecção para profissionais da área da saúde no combate da
pandemia do COVID-19" - Prof. Letieri Rodrigues de Ávila. O Prof. Cezar fez a leitura do
Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Assim, colocado o Parecer
em votação, foi aprovado por unanimidade. Vigésimo segundo assunto: Parecer CP 28/2020
– Projeto de Pesquisa intitulado “Determinação da curva de intensidade, duração e
freqüência do município do Rio Grande-RS " - Profª. Ana Paula Gomes. O Prof. Cezar fez
a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Assim, colocado
o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Vigésimo terceiro assunto: Parecer
CP 29/2020 – Projeto de Ensino intitulado “AEROFURG 2020-2021" - Prof. Cláudio
Rodrigues Olinto. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à sua aprovação. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Vigésimo quarto assunto: Parecer CP 30/2020 – Alteração de Plano de
Trabalho do Projeto de Pesquisa intitulado “Análise de fluxo de caixa em empresas
rurais" - Prof. Ricardo Gonçalves de Faria Correa. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. A alteração feita foi a inclusão do
pesquisador Matheus Dhein Dill na equipe do projeto. Assim, colocado o Parecer em votação,
foi aprovado por unanimidade. Vigésimo quinto assunto: Parecer CP 31/2020 – Autorização
para participação no Projeto de Pesquisa intitulado “Impactos do COVID-19 nos
deslocamentos dos alunos universitários do Rio Grande do Sul" - Prof. Milton Luiz Paiva
de Lima e Profª. Ana Maria Volkmer de Azambuja. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O projeto de pesquisa a que os
supracitados docentes pleiteiam participar tem como instituição executora a Universidade
Federal de Pelotas, com a participação de uma série de outras Instituições de Ensino Superior
- IES. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Vigésimo sexto
assunto: Parecer CPG 01/2020 – Seleção de Ingresso de Candidatos para o Mestrado no
Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional - PPGMC - 2º semestre de
2020 - Wiliam Corrêa Marques - Coordenador do PPGMC - Ad referendum. O Prof. Cezar
fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação, e que o
mesmo foi aprovado Ad referendum deste Conselho por questões de prazo. Assim, colocado o
Ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Vigésimo sétimo assunto:
Parecer CPG 02/2020 – Seleção de Ingresso de Candidatos para o Doutorado no
Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional - PPGMC - 2º semestre de
2020 - Wiliam Corrêa Marques - Coordenador do PPGMC - Ad referendum. O Prof. Cezar
fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação, e que o
mesmo foi aprovado Ad referendum deste Conselho por questões de prazo. Assim, colocado o
Ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Vigésimo oitavo assunto: Parecer
CPG 03/2020 – Seleção de Ingresso de Candidatos para o Mestrado no Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Oceânica - PPGEO - 2º semestre de 2020 - Prof. Liércio André
Isoldi - Coordenador do PPGEO. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof. Liércio ressaltou que a única diferença em
relação ao edital passado foi quanto ao número de vagas ofertadas. Assim, colocado o Parecer
em votação, foi aprovado por unanimidade. Vigésimo nono assunto: Parecer CPG 04/2020 –
Processo Seletivo Simplificado para a Contratação de Professor Visitante - PV ou
Professor Visitante Estrangeiro - PVE no Programa de Pós-Graduação em Engenharia
Oceânica - PPGEO - Prof. Liércio André Isoldi - Coordenador do PPGEO. O Prof. Cezar fez
a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof. Liércio
colocou que houve uma candidata aprovada no pleito anterior, mas por problemas
administrativos e pessoais, a mesma não pode ocupar a vaga. Por sua vez, o Presidente do
Conselho frisou que a FURG está com problemas na contratação de docentes, incluindo os
visitantes, informação que obteve em reuniões com a Reitoria, mas que vai se manter
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informado a respeito. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado por unanimidade.
Trigésimo assunto: Indicação 03/2020 da Presidência do Conselho - Homologação das
normas norteadoras do processo de pesquisa de opinião para a nova Coordenação do
Programa de Pós-Graduação Lato sensu (Especialização) em Gestão Ambiental em
Municípios - PPGAM - biênio 2020-2021 - Ad referendum. O Prof. Cezar leu a Indicação,
colocando-se favorável à sua aprovação. Ressaltou também que as normas indicadas foram
aprovadas Ad referendum deste Conselho por questões de prazo. Por fim, colocado o Ad
referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Trigésimo primeiro assunto:
Relatório da pesquisa de opinião para a nova Coordenação do Programa de Pós-
Graduação em Gestão Ambiental em Municípios – PPGAM – Biênio 2020-2021. O Prof.
Cezar leu o relatório, colocando-se favorável à sua aprovação. O relato diz que a única chapa
inscrita e homologada, tendo o Prof. José Antônio Fonseca de Antiqueira, como Coordenador,
e a Profª. Rita de Cássia Gnutzmann Veiga, como Coordenadora Adjunta, fora a vencedora do
pleito, ocorrido no dia 30/06/2020, e tendo por resultado três (03) votos docentes, onze (11)
discentes e um (01) voto nulo, no total de quatorze (14) votos válidos. Assim, colocado o
relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Trigésimo segundo assunto: Indicação
04/2020 da Presidência do Conselho - Indicação da nova Coordenação do PPGAM, biênio
2020-2021. O Prof. Cezar Bastos leu a Indicação, que homologa o resultado da pesquisa de
opinião para a escolha da nova Coordenação do PPGAM, biênio 2020-2021, indicando o Prof.
José Antônio Fonseca de Antiqueira como Coordenador, e a Profª. Rita de Cássia Gnutzmann
Veiga, como Coordenadora Adjunta, do referido programa. Ao fim, a Indicação foi colocada em
votação, sendo aprovada por unanimidade. Trigésimo terceiro assunto: Indicação 05/2020
da Presidência do Conselho - Representação da EE na Comissão Permanente de
Avaliação dos Acervos das Bibliotecas do Sistema de Bibliotecas - SIB da FURG - Ad
referendum. O Prof. Cezar fez a leitura da Indicação, colocando-se favorável à sua aprovação,
e frisando que a mesma fora aprovada Ad referendum deste Conselho por questões de prazo,
exigido pela Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. O Prof. Antônio Marques de Lima Alves,
que era o representante da EE na Comissão em epígrafe, fora consultado pela Direção para
uma possível continuidade, respondendo positivamente. Ao fim, o Ad referendum foi colocado
em aprovação, sendo aprovado por unanimidade. Trigésimo quarto assunto: Solicitação de
autorização para participação em atividade externa remunerada e esporádica - Prof.
Diego de Freitas Fagundes. O Prof. Cezar leu o email com a solicitação do Prof. Diego,
colocando-se favorável ao pleito. A solicitação visa à prestação de serviços de consultoria a
empresa privada, conforme permite o marco legal vigente, elencado no email. Ao final, a
solicitação foi colocada em aprovação, sendo aprovada por unanimidade. Trigésimo quinto
assunto: Assuntos Gerais. Respondendo a questionamento do Prof. Jeferson a respeito das
atividades acadêmicas até agora realizadas com alunos, apesar da suspensão das mesmas
por parte da Reitoria, o Prof. Cezar ressaltou que, desde o mês de maio do presente ano, a
FURG está trabalhando em cima da elaboração de um plano para a retomada dessas
atividades. Entre maio e junho, elaborou-se uma minuta de Deliberação, que ainda esta
semana será levada ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Administração - COEPEA para
análise. A partir da aprovação dessa Deliberação e de suas diretrizes de ação, oficializar-se-á o
modo como se dará o retorno às atividades acadêmicas dentro de determinado período
considerado excepcional, onde prevalecerão as atividades remotas, com a conseqüente
readequação do calendário acadêmico. Na próxima semana, o referido Professor comunicou
que irá convocar uma reunião com os docentes da EE sobre a supracitada Deliberação e suas
diretrizes, e que optara por não divulgar informações não oficializadas. Prosseguindo, o Prof.
Cezar agradeceu a todos os servidores da EE e, sobretudo, as professoras Carla Silva e
Fabiane Binsfeld, que representam a Unidade nas comissões da FURG, pela contribuição dada
aos esforços de enfrentamento da situação causada pela pandemia do COVID-19,
sobremaneira no planejamento da retomada das atividades acadêmicas nesta IFES. A EE tem
contribuído bastante nesse enfrentamento, atuando como protagonista. A Prof. Bianca, bem
como outros conselheiros, acompanharam a manifestação do Presidente do Conselho. Por seu
turno, o Prof. Brasil falou que continua mantendo contato com seus alunos, promovendo
algumas atividades de ensino, embora as atividades oficiais estejam institucionalmente
suspensas, a fim de manter preparados os alunos e a si mesmo para a futura retomada das
atividades, que a princípio se darão via remota. Ele concorda com o Prof. Cezar em face de
não divulgar informações não oficializadas. Salientou a preocupação com as dificuldades que
ocorrerão no período de retomada das atividades, por questões técnicas, de acesso e de
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contato com os alunos. Retomando a palavra, o Prof. Cezar Bastos ressaltou que em breve
haverá um novo período de ajuste de matrículas, em acordo com as normas de retomada das
atividades. Sobre as etapas prováveis para a retomada das atividades acadêmicas, o
Presidente do Conselho elencou: 1) nova abertura de prazo para reoferta de disciplinas, que
serão avaliadas pelas Coordenações de Curso; 2) reelaboração dos planos de ensino das
disciplinas por parte dos docentes, observando a normativa da retomada das atividades; 3)
avaliação dos planos de ensino pelas Coordenações de Curso e NDEs; 4) reabertura de
período de ajuste de matrículas; 5) a oficialização da lista de alunos matriculados por disciplina.
Concluindo, o Prof. Cezar colocou que já foi demandado à PROGRAD um fluxograma
contendo essas etapas. A Profª. Carla, por sua vez, ressaltou que a EE está empenhada na
elaboração das diretrizes para a retomada das atividades acadêmicas na FURG. Aprovadas
essas diretrizes, a Unidade trabalhará para colaborar com a elaboração de uma Instrução
Normativa, que irá operacionalizar tais diretrizes, sobretudo em relação às demandas
específicas da EE, e que será devidamente divulgada entre os docentes. A Profª. Fabiane
frisou que a comissão normativa da FURG para a retomada das atividades acadêmicas está
trabalhando muito na conclusão das diretrizes que irão conduzir o processo de retomada, mas
trabalhando de modo consciente e meticuloso, sem pressa, a fim de entregar diretrizes que
dêem conta da situação excepcional que advirá, tanto para as Unidades quanto para docentes
e discentes. Uma certeza é que a retomada das atividades se dará de modo remoto a princípio
e que, portanto, é preciso uma preparação para tal, concluiu a referida Profª. Em termos de
dados quantitativos, o Prof. Cezar informou que o ensino remoto foi considerado o modo mais
favorável para a retomada das atividades acadêmicas no tocante ao acesso, tanto de docente
quanto de discentes, no que tange a EE. Nesse sentido, será preciso que os professores
enquanto profissionais se reinventem, a fim de dar conta dos novos desafios que as
transformações no mundo atual demandam em diversas áreas. Sobre o fluxograma
supracitado pelo Prof. Cezar, a Profª. Fabiane comunicou que a PROGRAD já está tratando do
assunto, dependendo ainda da oficialização da Deliberação do COEPEA sobre o assunto. O
Prof. Brasil ressaltou que em breve será apresentado aos docentes o Ambiente Virtual de
Aprendizagem - AVA através de lives na internet, que darão orientação de como operá-lo.
Nesse sentido, o Prof. Brasil lembrou da importância da formação de competências para operar
esse e outros sistemas informatizados, sobretudo para os docentes, uma preocupação que
deve ser tornada prioridade tanto pela FURG como pela EE. O Prof. Cezar, por seu turno,
salientou que o uso presencial da infraestrutura da FURG está restringida a situações
essenciais pelo Plano de Contingência da Universidade, por enquanto, até o fim de setembro
do corrente ano. O que pode ser feito no sentido de formação para utilização dos sistemas
virtuais é solicitar ao estagiário de Tecnologia da Informação - TI da EE que pesquise por
ferramentas de TI que dêem suporte aos docentes da Unidade, no tocante ao uso dessas
tecnologias a partir da retomada das atividades em regime remoto, proposta que o Presidente
do Conselho tratará pessoalmente. A Profª. Carla informou que será lançado edital de tutoria,
em que alunos darão suporte às Coordenações de Curso em face do uso das TI remotas, entre
outras questões, e que esses tutores podem também estender seu auxílio aos docentes. Por
sua vez, o Prof. Cezar salientou que um outro edital, de inclusão digital, será lançado pela
FURG em breve, com o objetivo de prestar ajuda financeira a discentes com dificuldades
socioeconômicas de acesso ao ensino remoto, pedindo a todos o docentes presentes que
façam a divulgação do mesmo. Por fim, o Prof. Cezar comunicou que haverá um treinamento
para a utilização do AVA Moodle, com início na terça-feira próxima, e que, no outro dia, quarta-
feira (15/7), haverá uma reunião da Direção com os docentes da EE. Nada mais a deliberar, o
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos encerrou a reunião às doze horas e um minuto, da qual foi
lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por
mim, Everton Brum Braga, que a secretariei.

 
EVERTON BRUM BRAGA      CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS         
Secretário-Geral                                              Diretor
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